

INTERESSENGEMEINSCHAFT DER ANWOHNERINNEN UND ANWOHNER
VOM WOHNPAK AM HABICHTSBACH

Havixbeck, 19. November 2015

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Gromöller,
sehr geehrter Herr Albrecht,
sehr verehrte Mitglieder des Bauausschusses,

seit einigen Monaten bewegt das Thema Habichtsbach die Gemüter. Und zwar nicht nur die der Anwohnerinnen und Anwohner, sondern auch die der alteingesessenen Bürgerinnen und Bürger, die teilweise seit zwanzig Jahren und mehr auf eine Verbindung zwischen der Altenberger Straße und der Schützenstraße warten und hoffen.

In den Sommermonaten wurde die Diskussion über eine mögliche Verbindung dieser beiden Straßen sehr rege geführt, es gab zahlreiche Gespräche zwischen uns Anwohnern und Vertretern aus Verwaltung und Politik, aber auch mit zahlreichen interessierten Bürgerinnen und Bürgern.

Wir begrüßen es sehr, dass diese Diskussion letztlich dazu geführt hat, die Pläne auf den Prüfstand zu stellen und mögliche Alternativen zu diskutieren. Im Laufe dieser Diskussion hat sich im Sommer die Fraktion Bündnis90/Die Grünen gegen eine Öffnung der Durchfahrt für den MIV ausgesprochen. Zwischenzeitlich liegt nun auch das Lärmgutachten von Uppenkamp und Partner vor, das auf Basis des aktualisierten Verkehrsentwicklungsplans von Dorsch Consult erstellt wurde.

Wie Sie alle wissen, geht dieses Gutachten davon aus, dass die Verkehrslärmimmissionen im Falle einer Öffnung der Durchfahrt (Planfall 1a) erheblich ansteigen werden und die Grenzwerte eines Reinen Wohngebietes (WR) sowohl tags als auch nachts überschritten werden. Die Gutachter empfehlen daher die Variante 2, also die Schließung der Durchfahrt zwischen den beiden Bauabschnitten für den MIV.

Auf dieser Basis liegt Ihnen, sehr verehrte Mitglieder des Bauausschusses, heute eine Beschlussvorlage des Bürgermeisters zur Erweiterung des Wohnparks Habichtsbach vor. Dieser empfiehlt Ihnen die Verknüpfung der beiden Wohngebiete Habichtsbach I und Habichtsbach II lediglich für Rettungs- und Versorgungsfahrzeuge. Daher bitten wir sowohl Sie als Mitglieder des Bauausschusses als auch Ihre Kolleginnen und Kollegen des Gemeinderates, sich der Empfehlung der Verwaltung anzuschließen und sich für eine Sperrung der Durchfahrt für den MIV auszusprechen. Bitte ersparen Sie uns Anwohnern und allen anderen Bürgerinnen und Bürgern Havixbecks ein aufwändiges juristisches Verfahren, das in der Gemeinde weitere personelle und finanzielle Mittel beanspruchen würde.

In der Vergangenheit war es - spätestens im Wahlkampf - für alle Bürgerinnen und Bürger ersichtlich, dass die Sachthemen mehr und mehr in den Hintergrund rückten und aufgrund des offenkundigen Disputs zwischen Bürgermeister und Gemeinderat nicht mehr konstruktiv gearbeitet wurde. Diesen Zustand bedauern wir sehr, können ihn aber leider nicht ändern.

Wir möchten jedoch eindringlich an Sie alle appellieren, diese Meinungsverschiedenheit nicht auf dem Rücken von uns allen auszutragen. Orientieren Sie sich bitte ausschließlich an der Faktenlage und an den Gutachten. Wenn Sie dies tun, werden Sie nicht umhin kommen, der Empfehlung von Bürgermeister Gromöller zu folgen und sich gegen eine Öffnung der Verbindung auszusprechen.

15 handschriftliche Unterschriften